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Miércoles 8 de junio de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Crónica, Reforma, Diario Imagen, Ovaciones, El Financiero, El Sol de México, La Jornada, Excélsior, La Razón, El 
Universal, 24 Horas, Contra Replica, Reporte Índigo, El Heraldo de México, Milenio, La Prensa, El Economista. 

 
Casi 11 mil médicos se registraron en la jornada de reclutamiento/Crónica, Reforma, Diario Imagen  
Del 24 de mayo al 3 de junio, se registraron 10 mil 920 profesionales de la salud en la plataforma de la Jornada Nacional de 
Reclutamiento y Contratación de Médicas y Médicos Especialistas para ocupar alguna de las 14 mil 323 plazas requeridas en 
las instituciones de salud a nivel nacional. Durante la conferencia de prensa encabezada por el presidente López Obrador, 
en Palacio Nacional, el director general del IMSS, Zoé Robledo, resaltó que esta convocatoria fue un esfuerzo inédito de las 
instituciones del sector salud, Institutos Nacionales de Salud y los gobiernos de los estados, que a través del Insabi pusieron 
todas sus vacantes en un mismo lugar.   
 
Presentan el plan de seguridad social para los independientes/Ovaciones, El Financiero, El Sol de México  
El presidente López Obrador puso en marcha un plan de seguridad social para periodistas que se dedican a esta profesión 
por su cuenta y no gozan de prestaciones de ley. En su conferencia de prensa matutina informó que ahora los 
comunicadores independientes contarán con seguro social y la posibilidad de una pensión para el retiro. Los fondos para 
que los periodistas puedan contar con servicio médico en el IMSS y pensión provendrán del 25% del gasto de publicidad 
oficial. Sobre el tema, el vocero de la presidencia de la República, Jesús Ramírez informó que de acuerdo al INEGI en México 
hay 41 mil 13 profesionales dedicados a la comunicación.  
  
El covid “se quedará para siempre” y se volverá estacional/La Jornada, Excélsior  
Con el nuevo incremento de casos que apuntan a una quinta ola de covid en el país, el subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell, afirmó que esa enfermedad “se va a quedar para siempre”. Descartó que haya que preocuparse, pues gracias al 
avance en la vacunación, el padecimiento ya no presenta altos índices de gravedad, altas hospitalizaciones y menos aún 
elevados números de fallecimientos. Ayer, durante la conferencia matutina del presidente López Obrador, el subsecretario 
detalló que como todo padecimiento viral de contagio vía respiratoria, saldrá de la etapa de emergencia como es el actual 
caso y se convertirá en estacional. En la foto publicada se muestra a Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud y Hugo López-
Gatell, subsecretario de Salud, ayer en la conferencia matutina en Palacio Nacional.  
  
López-Gatell ve cada vez infecciones más frecuentes/La Razón  
La epidemia de covid no ha concluido y van presentarse olas recurrentes de la enfermedad, pues nuestro país pasó de la 
emergencia a la etapa endémica, es decir, que cada vez será más frecuente encontrar casos de contagio, consideró el 
subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. En conferencia de prensa, añadió que la previsión que se tiene es que ahora la 
enfermedad sea estacional y que entre octubre y marzo podrían registrarse repuntes importantes de casos.  
 
Contagios de Covid-19 aumentan, pero no las muertes/El Universal  
Alza de contagios se debe a relajación de medidas por parte de ciudadanos y a mensajes equívocos del gobierno, afirman; 
se prevé aumento de hospitalizaciones, pero no de muertes, dicen. Ante el aumento de contagios de covid reportado 
durante las últimas semanas por la Secretaría de Salud, académicos y expertos aseguran que desde los primeros días de 
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mayo pasado México entró a la quinta ola del virus que, de acuerdo con cifras oficiales, ya dejó más de 324 mil muertes. Sin 
embargo, piden no caer en pánico. Destaca que “siempre hay que preocuparse con un virus que ha demostrado una gran 
capacidad de mutación y adaptación. Hay que tener cuidado con los mensajes como los que dio el subsecretario de Salud, 
Hugo López-Gatell, en el sentido de que ómicron no era tan virulento, porque no es bueno que nos enfermemos de la covid 
aunque sea leve”, pues deja secuelas que deterioran la calidad de vida”.  
 
Negocian con Pfizer vacunas para menores/24 Horas  
El Gobierno está en pláticas con la farmacéutica Pfizer para definir las condiciones de entrega y la cantidad de vacunas que 
se aplicarán a menores de cinco a 11 años de edad, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.  
 
López- Gatell y Sheinbaum descartan alerta por covid-19/Contra Replica, Reporte Índigo  
Claudia Sheinbaum, descartó algún tipo de alerta en la capital debido al incremento de casos de covid, ya que los recientes 
contagios no están asociados a hospitalizaciones o casos graves. Tras el Informe de Movilidad 2019-2021, la mandataria 
local destacó que la vacunación contra el virus ha sido fundamental para bajar los índices de casos graves y 
hospitalizaciones en la ciudad. “El contagio no está asociado hasta este momento de ninguna manera a un aumento en 
hospitalización o aumento de enfermedades graves. Por el momento seguimos monitoreando, pero no hay ninguna alerta 
mayor en la ciudad”, aseguró. En ese sentido, Sheinbaum Pardo hizo un llamado a la ciudadanía a no bajar la guardia y 
continuar con las medidas sanitarias.  
 
“Nunca dijimos que se acabó la pandemia”/Contra Réplica, El Financiero, Excélsior, Reporte Índigo  
Subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que la quinta ola de contagio de covid es inminente, y aclaró que “nunca 
hemos dicho que se acabó la pandemia”. La covid, aclaró, se quedará para siempre en México y en el mundo, como una 
enfermedad estacionaria. Lo positivo es que transitará de una enfermedad de alto daño a poco daño. “Hace algún par de 
meses, tres o cuatro meses, hablamos de este tránsito de la epidemia de estado epidémico, propiamente dicho, en donde 
hay una situación inusual al estado endémico, no sólo en México, sino en todo el mundo”, señaló en la conferencia 
mañanera. “El estado endémico no debe de pensarse como el fin de la pandemia, nunca hemos dicho que se acabó la 
epidemia, lo que hemos dicho, al igual como lo dicen las naciones Europas, la OMS y varios otros países, es que la epidemia, 
el estado inusual, la situación emergente, ya podríamos considerar que ya no es inusual, ya no es emergente”.   
    
'Hay baja virulencia'/El Heraldo de México  
Ante el riesgo de un repunte de covid, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que la actual situación de la 
pandemia se caracteriza por una “baja virulencia”, y recordó que el SARS-CoV-2 se quedará para siempre. “El 
comportamiento es de baja virulencia, pero la pieza clave es vacunarse”, dijo el funcionario federal, quien advirtió que hay 
una preocupación de la prensa por este tema. En la mañanera, López-Gatell explicó que la pandemia tuvo dos grandes 
etapas: prevacunas y postvacunas, y se identifican así porque el impacto de la enfermedad cambió radicalmente con las 
vacunas.  
 
Repunta contagio en 28 estados y se va López-Gatell sobre la prensa/Milenio  
La quinta ola de contagios de covid llegó a 28 estados del país, los cuales registran un incremento sostenido de casos 
positivos en las últimas dos semanas y, en casi la mitad de estas entidades, se muestran alzas mayores a 100 por ciento, 
según cifras de la Secretaría de Salud. Prevé más oleadas. En la conferencia mañanera, el subsecretario de Salud, Hugo 
López- Gatell, aseguró que desde el gobierno nunca se dijo que ya se había terminado la epidemia y, por el contrario, 
advirtió oleadas de contagios cada vez más enfocadas a periodos estacionales. “Hubo gran confusión también en varias 
notas que vimos, incluso primeras planas (...) sobre todo comentaristas decían “declararon por decreto que se acabó la 
epidemia”. Nunca hemos dicho que se acabó la epidemia”. En tanto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, consideró que 
no hay una alerta mayor en CDMX y resaltó que lo más importante es que estamos vacunados”.  
   
Quiere atender a quien no tenga recursos/Excélsior  
La ginecobstetra Erika Arahí Fernández fue rechazada en el IMSS, por su edad; ahora espera que la llamen para uno de los 
puestos ofrecidos. Con más de 20 años de práctica médica, 12 años de especialización y después de haber sido rechazada 
por su edad en el IMSS, la ginecobstetra Erika Arahí Fernández Armenta es una de las 10 mil 920 profesionales de la salud 
que se registraron en la plataforma de la Jornada Nacional de Reclutamiento y Contratación de Médicas y Médicos 
Especialistas. Su objetivo es ocupar alguna de las 14 mil 323 plazas requeridas en las instituciones de salud a nivel nacional y 
compaginar su consulta privada con la pública para poder atender a pacientes en el Estado de México, señaló en entrevista.   
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Reportan 8 mil nuevos casos en 24 horas/24 Horas 
Ayer se reportaron ocho mil 26 nuevos casos de covid, con los que México acumula un total de cinco millones 797 mil 427 
contagios en lo que va de la pandemia de coronavirus. En tanto, 325 mil 42 personas han fallecido como consecuencia de 
esta enfermedad y de ellas, 42 se reportaron en las últimas 24 horas. La Secretaría de Salud no presentó ayer el 
Comunicado Técnico sobre el avance de la vacunación contra el covid en el país, pues precisó que seguirá siendo semanal.  
 
Expertos alertan inicio de 5° ola de Covid-19/La Razón, El Universal  
México entró ya a una quinta ola de contagios por covid, luego de que en las últimas semanas se registró un alza en el 
número de casos, principalmente por la aparición de nuevas subvariantes de Ómicron, como la BA.2.9, que es más 
infecciosa y presenta nuevos síntomas. Alejandro Macías, infectólogo de la Universidad de Guanajuato, ratificó que el país 
ya se encuentra en una nueva oleada de contagios por covid, dado el aumento de casos en las últimas semanas: “sí, ya 
estamos en la quinta ola de contagios”. Con él coincidió Rodrigo Jácome, virólogo de la UNAM, quien evaluó que, 
“técnicamente”, el país está entrando a una quinta ola de contagios, ya que éstos van al alza a partir de las últimas 
semanas. En su opinión, es un acierto de las autoridades de Salud regresar los reportes oficiales diarios sobre la evolución 
de la enfermedad, ya que, dijo no obstante, “el problema se les vino encima por el fuerte relajamiento que hubo en el 
país”.  
 
Refutan versión de que el virus del mono se vincula a inyección anticovid/La Jornada  
Publicaciones compartidas en redes sociales desde mediados de mayo sugieren que la viruela del mono se relaciona con la 
vacuna contra el covid producida por Oxford/AstraZeneca, pues incluye un adenovirus de chimpancé. Ese adenovirus ha 
sido modificado genéticamente para que no se pueda reproducir en el cuerpo humano y pertenece a una familia diferente a 
la del virus causante de la enfermedad. “Se llama viruela del mono porque se identificó causando la enfermedad en monos, 
pero los monos no son los reservorios de la enfermedad. Lo más probable es que los reservorios en Africa, continente de 
origen de ese virus, sean los roedores”, explicó a la Afp el profesor Flávio Guimaráes Da Fonseca, presidente de la Sociedad 
Brasileña de Virología. Como sucede con el resto de vacunas denominadas “de vector viral”, el adenovirus ha sido 
modificado de forma que no contamina el organismo del sujeto vacunado. Por otro lado, un mensaje visto en Telegram por 
miles de usuarios cuestionaron por qué el gobierno español “adquirió” 2 millones de dosis de la vacuna contra la viruela en 
2019. Según esas teorías, esas vacunas demostrarían que las autoridades ya sabían que estos casos de viruela 
del mono aparecerían.  
 
Hallan vínculo entre casos covid graves y cáncer/Excélsior  
Una gran proporción de los pacientes con cáncer que desarrollan una infección grave de covid requirieron hospitalización, 
reveló la Sociedad Americana de Oncología Clínica. Las tasas de hospitalización de los pacientes con cáncer en la sangre con 
avance de covid se situaron entre 32% y 56%. Incluso entre pacientes vacunados. Los investigadores estudiaron a 231 
personas que sufrieron infecciones recurrentes mientras recibían tratamiento contra la enfermedad o dentro del plazo de 
un año. Las personas vigiladas habían recibido al menos una dosis de una vacuna de Pfizer/BioNTech, Moderna o Johnson 8 
Johnson. La mayoría de los casos se produjeron más de seis meses después. De los pacientes con tumores sólidos no 
metastásicos y con infecciones avanzadas, casi 20% requirió hospitalización. “El hecho de que la mayoría de las infecciones 
por SARS-CoV-2 se produzca seis meses o más después de la vacunación sugiere una disminución de la eficacia de la vacuna 
con el tiempo”, señalaron los investigadores.  
 
La mitad en hospitales tiene vacuna/Excélsior  
En la Ciudad de México había ayer 102 personas hospitalizadas por covid, de las cuales entre 40 y 50% estaban vacunados 
contra el virus, dijo en entrevista radiofónica Eduardo Clark, director general de Gobierno digital de la ADIP. En el Portal de 
Datos Abiertos de la Ciudad de México, el último dato de personas hospitalizadas por covid en la capital es del 31 de marzo 
de este año, y en ese momento eran 125 personas. Al mediodía, en conferencia de prensa, Claudia Sheinbaum, expuso que, 
aunque ha habido un repunte en los casos de SARS-CoV-2, no se tiene un aumento en hospitalizaciones y defunciones 
asociadas a la enfermedad. “Hasta ahora lo más importante es que estamos vacunados; entonces, el contagio no está 
asociado, hasta este momento, de ninguna manera, a un aumento en hospitalización o aumento de enfermedades graves.  
 
Aprueban medida de no fumar en Centro Histórico/La Prensa  
La gente ve con buenos ojos la decisión del gobierno capitalino de sancionar con multas y hasta arresto a todo aquel que 
sea pillado fumando en el Zócalo y otros espacios del Centro Histórico. “Bueno sí la restricción es no poder hacerlo me 
parece muy acertado debido a que el humo es de segunda mano es muy dañino “, dijo José Chua, quien se encuentra de 
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paseo por la Ciudad de México. Manifestó que las multas es el primer paso que debe haber para terminar con este 
problema en el Centro Histórico. “Yo creo que ese es el primer paso que debe haber, sí se pone una restricción y una 
violación trae retribución y la retribución debe empezar con una multa”, agregó. Por su parte, Tanía Hernández, también 
comulgó con Chua, al aprobar esta medida del gobierno capitalino de sancionar económicamente a quien cometa esta 
infracción.   
 
Aplica Sedesa más de 3 mil 262 vacunas antirrábicas a perros y gatos en 2022/La Prensa, Ovaciones, Reforma  
Como parte de las acciones permanentes sobre vacunación antirrábica para perros y gatos, orientadas a proteger la salud 
de estos animales domésticos, la Sedesa, a través del Centro de Atención Canina Luis Pasteur, ha aplicado un total de 3 mil 
262 vacunas antirrábicas a perros y gatos durante 2022. Sobre el tema, Christian Amed Ortega Herrera, director del Centro 
de Atención Canina, informó que en 2021 se aplicaron 16 mil 297 vacunas a animales de compañía y en este año en mes de 
enero se vacunaron a 276 perros y 144 gatos; en febrero, a 287 perros y 233 gatos; en marzo, 540 perros y 266 gatos; en 
abril, 567 perros y 173 gatos; y en mayo, 583 caninos y 193 felinos, lo que representa un total de 3 mil 262 dosis.   
 
Calidad de aire y Covid-19, ¿Cómo tener un regreso seguro?/El Economista  
Ante el regreso a las oficinas y el reciente aumento de casos de covid los colaboradores pueden sentir ansiedad o miedo de 
volver a laborar de forma presencial, lo que reduce la productividad. Si bien, la vacuna ha ayudado a reducir los contagios y 
a que los síntomas sean menores, el riesgo no ha desaparecido. ¿Qué pueden hacer las empresas para brindar esa 
sensación de seguridad a los colaboradores? Una opción es mantener el aire limpio porque el Covid se propaga por 
aerosoles, es decir, diminutas gotas. El aire de mala calidad puede generar el síndrome del edificio enfermo, un conjunto de 
enfermedades derivadas de una mala ventilación en las oficinas presentes en dos de cada tres edificios y 20% de 
trabajadores, indica la OMS. “Cuando los colaboradores están en edificio, tienen síntomas que desaparecen al irse como 
ojos llorosos, tos, garganta irritada o dolor de cabeza. Muchas veces es porque el aire interior está más contaminado que el 
exterior”, comenta en entrevista, Marisa Jiménez de Segovia, directora general de AIR-CARE.  
 
Las parteras de la CDMX, una historia emotiva a través de 58 fotografías/Crónica  
“Busco mostrar un parto amoroso donde las mujeres son el centro de atención y politizo que el trabajo de las parteras es 
fundamental para que podamos acceder a la salud y a la atención de partos de manera digna”, expresa Greta Rico a 
propósito de la exposición fotográfica “Parteras Urbanas. Entre patrimonio y colonialidad”. La muestra que se exhibe en el 
Museo Archivo de la Fotografía y que reúne 58 imágenes en blanco y negro, es parte del proyecto documental “Parteras 
Urbanas” que la fotógrafa inició hace cinco años con la intención de retratar la labor de un equipo de parteras que atiende 
en la Ciudad de México.   

 


